



陵陽

令和6年（2024年）12月25日（水） 第10号

陵陽中学校の強みとは

校長 石井 貴司

2学期は、学校祭などの大きな行事をはじめ、毎日の学校生活において、皆さんが様々な活動に対し、前向きに取り組んでくれたことをとても嬉しく思います。さて、今年もあと一週間で2024年が終わります。いつも思うのですが、一年間の締めくくりに「今年一年の反省をしましょう」と言ったときに、人はなぜ「出来なかったことや失敗したことをばかりを反省に挙げるのかなど…もっと出来たことを挙げればよいのに…」と思います。年の始めや節目節目に「志」や「目標」を立てますよね。その目標に対して、「ここまで出来た。ここまで頑張れた。」と言う反省の方が、次に「あとこれだけ頑張ったら目標達成できる。」または「ここまで自分は頑張れたのだから、次はこんなことをやってみよう。」というもっと前向きな、もっと一つ上の目標を立てることが出来るのではないかと思います。

皆さんは、陵陽中学校の強みは何だと思えますか。先日「学習などについてのアンケート」を実施しました。そのアンケートの結果から、本校の強みを大きく2つ見ることができました。1つ目の強みは、人のためになる活動やボランティア活動、生徒会活動、いわゆる「自治的な活動」です。アンケートでは「人のよいところを見付けようとしている」「人の役に立ててうれしいと感じることがある」「人の役に立つ人間になりたいと思う」の項目で肯定的な回答率が90%を超えていました。2つ目は、「探究心がとても強い」と言うことです。

アンケートでは、「分からないことがあったときに、友達や先生に聞くようにしている」「意見を書くときには、その理由をはっきりさせて書くようにしている」「人の意見を聞いて、それを参考にして自分の考えを見直すことがある」「振り返ったことを、次に生かそうとしている」「自分でやると決めたことは、やり遂げるようにしている」の項目で肯定的な回答が、こちらも90%を超えています。これらのことから言えることは、「自分の考えや力を伸ばすために、広く人の意見や考えを取り入れて、よりよいものを目指すことが出来る。」つまり、「探究心がとても強い」ということが言えると思います。そして、「自治的な活動」「自分の考えや力を伸ばす取組」、この2つに共通して言えることは、「人とのつながり」を大切にしている。そこが本校の強みだといえます。親子のつながり、友だちとのつながり、先生方とのつながり、小中学校・地域とのつながり、この豊かなつながりが、本校の魅力であり、強みだと思うのです。「挨拶」一つとっても、挨拶することが目的ではなく、挨拶することによって人と人が繋がるのが本来の目的なのでしょう。併せて、陵陽文化も「あいさつと合唱」と言いますが、「豊かなつながり」を通して、「自治的な活動と探究心」を高めていくことが、今の陵陽中学校の文化であり、我々が目指す陵陽中学校の真の姿なのかもしれません。この冬休み、自分たちの強みを見つめ直し、新年を迎え、自分はさらに何ができるのか、何を目指していくのか、そのようなことも考えながら、有意義な冬休みを過ごしてほしいと願っています。来年1月15日の3学期始業式、全員が事故なく元気に顔を合わせることを願っています。

二学期のふりかえりと三学期の目標

2年 ●●●●

僕は二学期にがんばれたと思うことが二つあります。一つ目は体育です。六組には陸上記録会や、中の島中、八条中とフットサルで交流する三校交流会などがあり、なかなかハードなので、心も体も折れそうになりましたが、グループのみんなでも楽しくやり切ることができました。

もう一つは、作業学習です。正直に言うと、作業はとても苦手です。地道な作業があまり得意ではないので、作業の時間は気分が落ちこみました。でも今月あった即売会で自分たちが作った商品がたくさん売れ、こんなに売れるんだ！とうれしい気持ちになりました。これからは、作業学習を今より前向きにがんばりたいです。

三学期にがんばりたいことは、委員会活動です。六組の学級代表としてクラスをひっぱり、みんなにたよられるような代表になりたいと思います。まずは自分から積極的にあいさつをして、クラスの雰囲気をもくしたいと思います。

＜1月行事予定表＞

- 15日(水) 始業式(給食なし)、3年第3回定期テスト
1日目(国・英)
- 16日(木) 3年第3回定期テスト2日目(社・理・数)、
代表・常任・局会
- 29日(水) 1、2年第3回定期テスト範囲発表

＜2月行事予定表(予定)＞

- 3日(月) PTA 予算委員会 16:00～
- 12日(水) 1、2年生第3回定期テスト、
6組入学説明会
- 13日(木) 午前授業・完全下校、私立A入試日
入学説明会 14:00～
- 18日(火) 午前授業・完全下校、私立B入試日、職員
会議
- 19日(水) 第2回PTA運営委員会 16:00～



◇◆6組年末パーティーと展示即売会◇◆

12月5日(木)に6組年末パーティーが行われました。



グループに分かれて、ダンス、トーンチャイム、お琴など素晴らしい演奏を行いました。後半は、クイズやトントン相撲を保護者、教職員を交えて行い、充実した楽しい時間となりました。

そして、12月9日(月)から13日(金)に展示即売会行われました。日頃の授業で制作した作品を保護者の皆様や近隣の小学校の特別支援学級の児童の皆様に、たくさんお買い上げいただき、6組の生徒も大変喜んでいました。保護者や小学校の関係者の皆様ありがとうございました。



◇◆テーマ別講演会◇◆

12月2日(月)の6時間目に1、2年生は、弁護士を招いて「性に関する」講演会を行い、命の尊さ、ジェンダーと性の在り方、生きやすい社会をどのように作っていくのかを考えました。3年生は同月の6日(金)の5時間目にNPO法人ピーチハウスから講師を招いて、「デートDV防止教育講演会」を行いました。「相手のことを尊重して接することが大切であること」、「勇気をもって相手に伝えることの大切さ」などを学ぶことができました。



◇◆各学年集会を行いました◇◆

2学期の終わりを前に、各学年で学年集会を行いました。1学年は各委員会からの呼び掛けに対する反省、各クラスの今学期の反省と来学期に向けて、2学年は各学級の反省、点検活動の報告、レクリエーションなどを行いました。3学年においては、高校講演会の発表会、係と学級反省、受験に向けての心構えの話を行いました。

各学年共に更なるステップアップを目指すよい機会となりました。



◇◆有意義な冬休みを◇◆

明日から冬休みが始まります。生活リズムを崩すことなく、計画的・自主的に学習を進めることができるようにご家庭でもお声かけください。また、怪我や事故のないように安全にお過ごしください。今年は大変お世話になりました。来年もよろしくお祈りします。

◇◆お知らせとお願い◇◆

○冬季休校日について

12月29日(日)～1月7日(火)は学校閉鎖・休校日となります。この期間中と土日祝日は終日転送電話が設定されます。それ以外の平日は冬休み中に限り、8:30～16:30の間は通話が可能です。

札幌市立陵陽中学校 〒062-0936 札幌市豊平区平岸6条11丁目1番25号

【電話】011-821-1371

【FAX】011-821-5472

ryoyo-j@sapporo-c.ed.jp